

GERMINAL

SEMANARIO REPUBLICANO DE IZQUIERDAS

3.ª Epoca

Año V

GANDIA 30 de Noviembre de 1935

Redacción: Germanías, 10

Núm. 1

Republicanos; SALUD

«Todo está igual; parece que fue ayer.

GERMINAL marca en la vida política y social de Gandía con luminosos jalones; las ansias de reivindicación de nuestro pueblo. Por eso aparecemos hoy otra vez, porque Gandía se siente prisionera nuevamente, entre las mallas del secular y odioso caciquismo.»

Con estas líneas se presentó GERMINAL ante Gandía el 11 de Marzo de 1933. Hoy las copiamos porque el caciquismo esta más acentuado, pero venimos de nuevo a la vida con más ilusiones y con mayores bríos para la lucha.

En nuestra segunda época vivimos en momentos de descomposición de los partidos republicanos y la gran familia Republicana se dispersaba en un mar de confusionismo. Hoy renace la calma, cada cual vuelve a su punto de origen. Los republicanos auténticos a sus trincheras. Los que desvirtuaron con su presencia las esencias de los Partidos Republicanos, a su redil. Los traidores, deambulando por los espacios como cadáveres en busca de tumba. La nube farisaica que quiso asfixiar a la República, se desvanece ante el soplo de los republicanos unidos. Arrivistas y traidores que se confundieron para repartirse el botín, se des-

hicen, se trituran, y en el fragor de la disputa surge tentador el dominio y lo pierden todo en una mala jugada de cálculo.

Durante este lapso, GERMINAL ha permanecido en silencio seguro de que los que creyeron anular a los republicanos acabarían por anularse ellos mismos. Ahí esta su obra. En nuestra redacción la de los hombres de ideal sano y conciencia limpia; la CASA DE LA REPUBLICA.

La «Casa de la República», es el magnífico exponente de nuestro triunfo. Donde estuvieron los republicanos históricos se cobijan los hombres de buena voluntad dejando aparte circunstanciales criterios de apreciación, unidos por un ideal común; la República.

Esta es la gran obra de los republicanos de Gandía. A defenderla y a realzarla si cabe, viene GERMINAL de nuevo a la vida. Vinimos en son de paz, pero no rehuiremos el combate. Consagramos esta nueva etapa a la unión de los republicanos, a la democracia Gandiense y a la «casa de la República».

A la prensa nacional, nuestro respeto. A la local, un cordial saludo. A los republicanos, un abrazo fraternal. A todos los Gandienses, SALUD

Casa de la República

Paseo Germanías, 10

Esta Sociedad convoca a Junta General Extraordinaria para el domingo 1.º de Diciembre a las 2'30 de la tarde.

Se ruega la puntual asistencia de todos los socios.

GERMINAL, semanario

En 1918, vió por primera vez la luz pública este valiente semanario. Apoyado económicamente por un buen número de hombres de espíritu liberal, nació al calor de una Juventud Republicana, creada por aquel entonces, en cuyas cabezas germinaban los ideales redentores de libertad y justicia. El entusiasmo de esta juventud hizo que este periódico, tuviera durante su primera época, cuatro años de publicación.

Fue su orientación desde el primer momento genuinamente republicana y anticlerical. Fácil será comprender, pues, las dificultades insuperables con que hubo de tropezar «Germinal» para su desenvolvimiento en aquella época de predominio clerical y jesuítico. La primera de ellas, fue no encontrar establecimiento en Gandía donde poder imprimirlo. Se alegaba en descargo de esta negativa, el temor a que se los despojase de otros trabajos que eran la base para el desarrollo de esta industria, por parte de los jesuitas y elementos clericales. Tras no pocos esfuerzos se pudo conseguir su edición en la imprenta de don Pío Lloret, que a la sazón la explotaba de reciente. Pronto surgió la coacción sobre este industrial y desde su segundo número se tuvo que recurrir a la imprenta del señor Botella de Denia, donde se editó hasta el término de su primera época.

En orden a dificultades, recordaremos como detalle interesante, que la Comisión organizadora del periódico la integraban miembros de la Juventud Republicana, todos ellos menores de edad, y estando ya editado el primer número, se cayó en la cuenta de que se necesitaba para salir a la calle la firma de hombre mayor de edad, y a las reiteradas peticiones de la Comisión referida a varios elementos que lo eran del partido republicano, se les contestó negativamente pretextando unos el no querer ponerse en evidencia ante sus enemigos políticos, otros el temor al boicot a sus

intereses o negocios. Terminó la peregrinación de la Comisión cuando tuvo la suerte de encontrar por casualidad a don Gonzalo López Rancaño, el cual dió toda clase de facilidades a la primera indicación.

Gracias a este buen republicano «Germinal» tuvo editor responsable hasta dos años después en que apunto de perecer por falta de recursos económicos, se ofreció generosamente para que tal cosa no sucediera, D. Joaquín Melo que hasta dos años más tarde en que puso fin a su primera etapa, fue su director y pagano.

Sabido es que por aquellos años, la política local la controlaban dos o tres caciques, incluso la del Partido Republicano, donde se colaban en él jesuiticamente mandatarios de dichos caciques que no tenían otra misión que la de procurar inclinar la balanza hacia el personaje de turno según ordenaban sus jefes respectivos. «Germinal» quiso enarbolarse la bandera de su propia independencia y la del Partido Republicano, y naturalmente tropezó enseguida con serios obstáculos dentro de las propias filas republicanas. Se le declaró una guerra sorda a muerte, por propios y extraños hasta el extremo de tener que abandonar el local que ocupaba su redacción, y darse de baja del Círculo Republicano (el local que hoy ocupa la Casa de la República) unos treinta individuos entre redactores, colaboradores y simpatizantes.

Necesitaríamos mucho espacio si fuéramos a reseñar aquí las dificultades sin fin que se le ofrecieron a «Germinal». Desde el boicot encubierto a sus lectores y anunciantes, hasta la difamación y calumnias a sus redactores. Se le denunció varias veces, y en una de ellas fué procesado por ataques a la Religión, según el Fiscal, el más destacado de sus redactores, José Chova Ribes, el gran «Cóla» que tenía a su cargo su célebre sección «Pedriscos», en cuyo proceso intervino muy ac-

tivamente en favor de nuestro amigo, el malogrado D. Félix Azzati actuando como defensor el Sr. Ibañez Rizo.

Sin embargo, como siempre ocurre, el pueblo sano de Gandía, liberal de abolengo, alentó con su cooperación las campañas de «Germinal», compensando con creces todos sus sinsabores en favor de la causa republicana, agotando rápidamente sus ediciones apenas lanzadas a la publicidad.

Su segunda época es reciente y está en la mente de nuestros lectores. Solo aclararemos de pasada que fiel a su historial cumplió estrictamente con su deber. Combatió a la reacción e instigó especialmente al Ayuntamiento republicano para que cumplan sus compromisos contraídos con el pueblo que lo elevó.

Pujante y eficaz la unión de los diversos grupos auténticamente republicanos de nuestra ciudad «Germinal» sale de nuevo a cumplir una vez más el deber que se impuso cuando fue creado. Puede resumirse en dos palabras: Defender con tesón las esencias republicanas estén donde estén.

¡«Germinal! Los que te vimos nacer, identificados con tu espíritu, queremos en esta tu tercera etapa, rendirte el modesto homenaje de nuestra inquebrantable lealtad.

¡Salud!

Beneficios para Gandía

Como se soluciona el Paro Obrero

Tercera distribución de cantidades para obras con cargo al apartado B. del artículo cuarto de la ley del 25 de junio de 1935 sobre Paro Obrero.

— Subvenciones —

A don Félix Pastor, por pozo y sondeo en Marchuquera Alta, 32.280 pesetas.

A don Nicolás Merle Morand, por sondeos, galerías y pozo en Marchuquera Baja, 9.483 ptas.

A doña María de la Encina, por sondeo, pozo y galería en Peñarrocha, 8.107'25 ptas.

A don Bautista Fayos Artés, de Lugar Nuevo de San Jerónimo, por pozo y galería, 12.282 pesetas.

Como puede ver el lector las derechos han conseguido 62.152'25 ptas. para remediar el paro obrero en Gandía.

FUTBOL

Algunas consideraciones

No cabe duda de que la afición gandiense por este deporte se ha desviado de los directores del futbol local.

No del deporte, nada de eso, la afición en Gandía por el noble y viril juego del balón es la misma, y si cabe, más que en los comienzos del equipo local, buena demostración de ello es que las «Peñas» de deportistas de Cafés y Casinos de nuestra Ciudad, aprovechando los días festivos que en nuestra capital se celebran partidos ligeros y de campeonato nacional, para desplazarse a la misma, ávidos de emociones que el juego proporciona.

Hay que decirlo claramente, sin cobardías ni tapujos, ni paños calientes, para que no sientan el escozor, los que deben oír y ver. Los aficionados de Gandía están cada vez más distantes del Campo del Serpis, no existe aquel entusiasmo que existía en los primeros años del resurgimiento del futbol local. ¿Qué ha pasado para que esto sea posible? Voy a analizar las causas.

Es verdad que ha influido mucho en ello, la desaparición de varias figuras deportivas de la localidad, unos, porque en la flor de su juventud nos abandonaron eternamente, dejando en los cuadros de mando unos huesos muy difíciles de rellenar, y otros, porque sus actividades y deberes les ha sido preciso eliminarse voluntariamente de toda actuación activa en el cuadro de jugadores.

Pero no solamente es esta la causa de la decadencia de nuestro primer equipo, hay otra que sin restarle la importancia de la primera, la considero primordial, y es que, los que han sucedido en la directriz de nuestra entidad deportiva a los que se fueron, a pesar de su buena voluntad y sacrificios para seguir la gloriosa trayectoria del equipo local, que de una manera patente dejaron marcada, no han sabido acertar en la labor encomendada, labor que algunos de ellos cuando se posesionaron del cargo de la Directiva, se la encontraron empezada, o por lo menos trazada, para que al rodar el tiempo hubiesen surgido equipiers locales dignos hoy, tal vez, de figurar en nuestro equipo titular, sosteniendo con ello el fuego sagrado del deporte en nuestra ciudad.

Pero lejos de cuidar la «carrera» de jugadores que aquí tenían, los despreciaron equivocadamente y con gesto soberbio al parecer, los apartaron dejándolos que ellos mismos se formasen, como si esa fuerza de-

portiva no necesitase su encauzamiento, y se dedicaron a buscar por el Norte y Noroeste de España equipiers que ellos creyeran no encontrar en su localidad, mercantilizando de esta manera el futbol local, solamente propio esto de las grandes ciudades.

Por ahora estas son las causas que según mi leal saber y entender, creo que han influido o han tenido parte principal, de que la afición deportiva de nuestra ciudad se haya desviado del Campo del Serpis.

KIK-OFF

ZURDAZOS

El próximo domingo contendrán en el Campo del Serpis, los chicos del «Delfin» contra la muchachada de «Casa» titulados el «Racing F. C.»

Estos muchachos del Racing es el primer encuentro oficial y excusado es decir el entusiasmo que tienen frente a un once de la categoría del Delfin.

No señor, no, el futbol no se pone que da asco, lo que se «pone» que da asco son las «primas». ¡Hay que ver la de colores que gastan!

A pesar de la amenaza de verse en un «balonazo» siempre habrá aficionado que no irá al campo. Yo por mi parte también le proporcionaré un «zurdazo» como no se enmiende.

Por mí, que la mantenga hasta el día del Juicio final. Para bien del deporte, claro está.

¿Para qué tantas explicaciones si después se quiere un arreglito? ¡Hasta por la radio nos la explicó!

LAMPISTERIA

TORREGROSA

Especialidad en marcas para

Frutas y Envases

Alcalá de Olmo, 4 — Gandía

Lea

GERMINAL

Teatrales

Teatro Serrano

Estreno de «Morena Clara»

En pleno ambiente sevillano; en el marco de la alegre y cabalera ciudad de la Giralda, cantera inagotable de un gran número de autores, nació «Morena Clara». Una gitana con gracia y simpatía y con un corazón dulce y revoltoso. Sus padres, Antonio Quintero y Pascual Guillen así la concibieron y satisfechos pueden estar de su criatura que, en los dos años que lleva de vida ha recorrido España entera triunfando en los más importantes teatros. El pasado martes visitó a los gandienses esta virgen morena, encarnada su figura en la notabilísima actriz Carmen Díaz, y aquí, como en todas partes, fue objeto del homenaje merecido

por nuestro público que, tarde y noche llenó la anchurosa sala del Serrano.

Acompañaron a esta «Morena Clara» un buen conjunto de artistas y todos aportaron su labor muy eficaz para que Carmen Díaz, primera figura de la Compañía, sobresaliera, tanto al comparecer de gitana culpada en la Audiencia sevillana, como en el domicilio del Fiscal, el cual juzgando a «Morena Clara» quedó locamente enamorado de la hermosa «cañí» de ojos brujos y hechiceros, que vino al mundo de la farsa a la mejor hora para glorificar a sus autores y endulzar unas horas la vida del espectador.

El éxito de «Morena Clara» en el Serrano pues, fue rotundo y para los autores, Carmen Díaz y sus huestes, fueron los aplausos que se sucedieron durante las representaciones y al final de cada acto.

La presentación de esta obra, fue muy cuidada.

LIGORIET

Más «formalidaz» Sres. caballeros

Los patrioter de Cavite, Cuba, Filipinas, Anual, Monte-Arruit y de tantos otros desastres y calamidades, que durante años y años ha sufrido con resignación «cristiana» el buen ciudadano español, han hecho circular por las poblaciones y pueblos rurales de España, unas hojas con el pomposo nombre de «GACETA REVOLUCIONARIA».

Y es que los tiempos «cambian», y lo que antes, hace muy pocos años, hubiese constituido un delito de lesa no se qué, o lesa no se cuántos, hoy lo encuentran tan natural y tan en moda, que sin sonrojarse ni hacer remilgos de monja, estos «caballeros» tan «rrrrrevolucionarios» se sueltan el pelo, dan dos o tres grititos y desparan por la Península una carta del Señor (¿) y una gaceta revolucionaria.

En esas hojillas, que solo se diferencian de las parroquiales, por el nombre vierten una de sandeces, tal como decir que la República es la guerra y que todas las calamidades que ocurren y puedan ocurrir es por culpa de la República.

Ahora se acuerdan de que hay una parte del territorio español que no es España, que nos la robó arteralmente la pérfida Albión. Seguramente cuando los ingleses conquistaron Gibraltar también se gobernaba España en República, la Historia no lo narra así, pero nosotros a fuer de buenos «patriotas», también queremos aportar nuestro granito de arena en fa-

vor de la «causa» y con la solemnidad que nos caracteriza decimos:

No se crea el ciudadano que en aquel entonces reinaba en España ningún Borbón. ¡Nada de eso! en España no ha reinado jamás ningún Borbón, a excepción de Carlos III, los que han gobernado sus destinos siempre, han sido unos señores que no les ha preocupado nunca las cosas terrenales, sino de las «cosas» y «casos» para A. M. G. D.

De seguir así las cosas, no cabe duda de que si el NEGUS derrota y logra desalojar su territorio invadido por las tropas del DUCE, para estos «caballeros» también será la República Española la culpable.

MAS «FORMALIDAZ» SEÑORES «CABALLEROS»

IRS

Royalty

Sábado 30 de Noviembre
y domingo 1 Diciembre



Es un film de FLORIAN REY

Banquete a Botella Asensi

El pasado lunes llegó a nuestra ciudad procedente de Alcoy, donde celebró un acto político el incansable batallador republicano y ex-Ministro de la República, don Juan Botella Asensi.

El ilustre político que se dirigía a Alicante en viaje de propaganda, a instancias del Comité local de Izquierda Radical Socialista, se detuvo breves horas en nuestra ciudad, y sus amigos le ofrecieron una comida íntima que tuvo lugar en la Casa de la República, con asistencia de todas las representaciones de los partidos que integran este centro republicano.

Al finalizar el banquete, el público que llenó por completo el local de la Casa de la República aplaudió entusiastamente al líder de Izquierda Radical Socialista y dió vivas al político honrado.

Ofreció el modesto homenaje el ilustre doctor D. Guillermo Domingo que con elocuente palabra hizo la presentación del homenajeado y seguidamente le siguió en la palabra el señor Buigues Gil, de Unión Republicana, que con palabras sinceras y elocuentes ensalzó la figura política del Sr. Botella Asensi.

El Sr. Mira, por Izquierda Republicana se sumó al acto, saludando en nombre de su partido al ilustre exministro, y D. Antonio Part, Presidente de la Casa de la República, con breves palabras enalteció la personalidad del Sr. Botella y añadió que en los momentos actuales en que peligraba la República, él es el primero en proclamar la necesidad de la misma a pesar de su distinta ideología, para recuperar la República y dió un efusivo abrazo al político batallador.

El Sr. Julio (socialista), abogó por la unión absoluta de los republicanos de izquierdas, aunque solo fuera por una finalidad; la Amnistía.

El Sr. Botella Asensi, agradeció el homenaje e hizo presente a todos los republicanos que él nunca será un obstáculo, si no que será el más apasionado partidario de la Alianza, para implantar la República de izquierdas.

El acto terminó con gran entusiasmo y con la mayor cordialidad republicana haciéndose patente la estrecha unión de todos los partidos republicanos que integran la Casa de la República.

El Sr. Botella, seguidamente salió para Alicante y otras poblaciones para tomar parte en diferentes actos políticos de izquierda.

RESERVADO

para la

Compañía Autobuses

LA UNION S. L.



ALGUNAS CARACTERISTICAS

Motor de 8 cilindros en V. — Eje trasero enteramente flotante. — Todas las ruedas, inclusive la de recambio, con neumáticos 32 x 6 reforzados. — Embiague de servicio pesado, tipo camión, de ajuste automático. — Tambores de freno indeformables, de acción instantánea, con aletas de refrigeración. — Cojinetes tipo aviación de las bielas. — Refrigeración del aceite en el motor y el cárter. — Centralización delantera de la carga. — Un 80 al precio de un 40.

CON LA PROTECCION DEL SERVICIO FORD



Pida detalles del SISTEMA FORD de cambio de motores reconstruidos por la fábrica que, con insospechada economía, convierte los días en horas, llegado el caso de una reparación.

Concesionarios en la provincia: ALBERTO PASCUAL (Garage S. Cristóbal) Gandia

- | | | | | | |
|------------------------|----------|---|----------------------|-----------------------|---|
| Tabos S. A. | Valencia | — | Auto Universal S. A. | Valencia | — |
| Antonio Franco Murillo | Enguera | — | Francisco Sanchis | Onteniente | — |
| Alejandro Hernández | Requena | — | Enrique Sanchis | Sueca | — |
| Antonio Pons | Utiel | — | Jacinto Colomer | Tabernes de Valldigna | — |

CAJA DE PREVISION SOCIAL DEL REINO DE VALENCIA

Colaboradora del Instituto Nacional de Previsión con jurisdicción en las provincias de Alicante, Castellón y Valencia. Entidad benéfica por R. O. de 24 Junio 1922 y Comarcana de Crédito Marítimo

OFICINA CENTRAL DE VALENCIA:
AVENIDA DE NICOLAS SALMERON 10

SUCURSAL EN GANDIA: PASEO DE LAS GERMANIAS, 2
Caja general de Ahorro

Bajo el protectorado y tutela del Estado por R. O. de 24 Junio de 1892 y 16 de Enero de 1931)

INTERESES QUE ABONA

Cuentas a la vista 1'25 % — Libretas a la vista 2'50 %
Consignaciones a 6 meses 3'00 % — Imposiciones a plazo 1 año 3'50 %
Estos intereses son los máximos permitidos según Orden Ministerial de 26 de diciembre de 1934. Gaceta del 31)

Seguros

RETIROOBLIGATORIO. — Régimen de mejoras complementario y obligatorio para anticipar la edad del retiro, aumento de pensión y yon de Capital Herencia. — Pensiones de Vejez, a capital abonado servado. — Rentas vitalicias, inmediatas y diferidas. — Dotes infantile A subsidios a familias numerosas.

Otras Operaciones

Préstamos y créditos hipotecarios a interés reducido. — Fomento de construcción de Escuelas nacionales y Casas baratas, económica — Repobción forestal.

DELEGACION DE LA CAJA NACIONAL CONTRA EL P.A.R.O FORZOSO Y DEL SEGURO DE ACCIDENTES DEL TRABAJO
SUCURSALES

ALCIRA, Mendizábal, 19 — ALCOY, Anselmo Aracil, 25 — ALICANTE Caja de Ahorros y Monte de Piedad — CASTELLON, Mayor, 19 — D. NIA, Plaza Constitución, 18 — ELCHE, Conde, 4 — JATIVA, Diputado Villanova, 39 — ORIHUELA, San Agustín, 5 — VILLENNA, Paseo Chao

AGENCIAS Y DELEGACIONES

En los principales pueblos de las provincias de Alicante, Castellón y Valencia

UNA ONZA FUERA DE LA SILLA ES UNA LIBRA DE MENOS AL CABALLO

Este aforismo — tan conocido de los aficionados a carreras — rige aplicado a la construcción del

CAMION FORD V-8

Así como las herraduras de un caballo de carreras se hacen al minimum de peso, el Camión Ford V-8 se construye a base de materiales cuyo mayor coeficiente de resistencia permita la reducción del peso y el menor peso de la unidad favorece su velocidad y aumenta proporcionalmente la disponibilidad de carga útil. En la construcción del Camión Ford V-8 entran 36 clases distintas de acero; algunas de las aleaciones contienen elementos extraordinariamente costosos — tungsteno, níquel, aluminio, vanadio. Más de 125 piezas de acero forjado — 325 soldaduras en el chasis — 31 cojinetes de bolas y rodillos y como complemento, la centralización delantera de la carga para aprovechamiento íntegro de la capacidad útil del camión.

¿POR QUÉ NO UN AUTÉNTICO V-8

si no es de mayor precio ni mayor gasto de mantenimiento que un camión de menor número de cilindros?



FORD



LOCALES

Martínez Barrio en Gandía

Organizado por el comité local del partido de Unión Republicana Nacional, se celebró el pasado domingo en el Royalty un acto político en el que su presidente, el Excmo. Sr. D. Diego Martínez Barrio, pronunció un discurso de verdadera trascendencia.

Se esperaba que el acto fuese un gran éxito dada la categoría de los oradores que en él tomaban parte, pero éste superó en mucho a lo que esperaban sus organizadores. pues el teatro estuvo abarrotado de público, quedándose en la calle por no tener cabida en el local, multitud de correligionarios.

En la Casa de la República, se instaló un potente altavoz, ya en prevención de que el público que no cupiera en el Royalty, pudieran oír a los oradores. Los salones de este centro republicano se hallaron atestados de público, así como en la Plaza del Rey D. Jaime, pues el acto constituyó un verdadero éxito.

Presidió el acto nuestro querido compañero Buigues Gil, presidente del comité local, e hicieron uso de la palabra el batallador diputado de las Constituyentes Sr. Gomaritz, D. Alvaro Pascual Leone, y Valera, que pronunciaron discursos admirables siendo aclamados por la multitud.

Finalmente, el Sr. Martínez Barrio, pronunció su anunciado discurso que fué una verdadera crítica a la bochornosa situación política creada por los detentadores del poder, enemigos de la República, descubriendo sus desaciertos, y sus intrigas para mantenerse unos días más en el poder el gobierno agonizante.

Durante su discurso, el Presidente de Unión Republicana Nacional, fué constantemente y calurosamente ovacionado.

Por la tarde fué obsequiado el Sr. Martínez Barrio, con un banquete en la Casa de la República, donde asistieron nutridas representaciones de todas las fuerzas republicanas que integra dicha entidad y un número de comensales verdaderamente extraordinario.

Al descorchar el Champany hubo brindis de salutación al homenajeado y pronunciaron breves discursos, el Presidente de Izquierda Radical Socialista Sr. Rodríguez Orland; D. José Mira, por Izquierda Republicana; y el Sr. Part, Presidente de la Casa de la República. También hicieron uso de la palabra

el diputado a Cortes D. Faustino Valentín y D. Fernando Valera.

Finalmente, el Sr. Martínez Barrio, al dar las gracias por el homenaje, pronunció un breve discurso que hizo vibrar de entusiasmo a los concurrentes, que le otorgaron calurosos aplausos.

Felicitemos a la Comisión organizadora, por el acierto en la celebración del acto, que sin duda ha sido el de más resonancia celebrado hasta la fecha en Gandía.

Posición de la Izquierda Radical Socialista

La Izquierda Radical Socialista, por órgano de su Comité Ejecutivo Nacional, ha hecho, observaciones y deducido consecuencias ante el grandioso acto de Comillas, que cree conveniente hacer públicas para contribuir a determinar su significación y su importancia.

El acto, como manifestación de las izquierdas españolas, es de un relieve histórico y de una grandeza que no tiene precedentes en nuestro país. El Partido de Izquierda Republicana que lo ha organizado puede enorgullecerse de ser el centro en que convergen actualmente con la máxima confianza las fuerzas de oposición. El señor Azaña, que habló a la más numerosa y disciplinada muchedumbre que jamás orador alguno tuvo en España, se ha consagrado como uno de los valores fundamentales de la República. La Izquierda Radical Socialista ha visto todo esto con entusiasmo por el presente y esperanza por el porvenir, y enjuiciándolo con serenidad, no exenta de emoción, por la grandeza del hecho y la altura de espíritu con que lo contempla, advierte que el discurso del señor Azaña, por lo demás magnífico, representa un sentido moderado, una posición de centro, una política noblemente conservadora de la República; y, sin menoscabo alguno porque sea así, antes bien estimándolo en cuanto vale, puesto que esta política hecha con talento y honestidad es indispensable al

régimen, la Izquierda Radical Socialista, con palabra fraterna, llama la atención a todos los grupos y elementos afines sobre el enorme vacío de una izquierda republicana auténtica y la necesidad de llenarlo con un partido que tremole como bandera de gobierno los postulados de la revolución democrática, y que actuando además con un amplio espíritu de colaboración y simpatía hacia las izquierdas republicanas y obreras organice el frente único indispensable a la salvación de la república, pues sin él, sin un instrumento político del máximo volumen, espíritu y prestigio para esta empresa de orientar el régimen hacia los altos designios que le asignó el pueblo el 14 de Abril, seguirá hundiéndose en la post-tracción actual hasta desvirtuarse definitivamente en manos del jesuitismo y de la plutocracia.

Para que esto no ocurra precisa que las izquierdas se coloquen mediante una cordial y firme alianza en las condiciones de lucha más propicias para alcanzar en las primeras elecciones generales, más o menos próximas, la mayoría parlamentaria y constituir un gobierno auténtico y eficazmente revolucionario que, inspirándose en los principios de la revolución democrática y bajo los auspicios de la ley, liquide los restos de feudalismo territorial expropiando las tierras a los aristócratas sin indemnización para entregarlas, a través de los Ayuntamientos a los labradores y campesinos que las trabajen; revise los monopolios y todos los privilegios del capitalismo financiero para favorecer la industria libre como factor estimulante de la propiedad colectiva; reduzca el militarismo como casta, disuelva las órdenes religiosas y acometa una política inteligente y audaz de economía en todos los gastos que no sean de carácter productivo, para levantar sobre las ruinas del privilegio los nuevos intereses de la República que proyecten sobre España, con la más amplia difusión posible, la cultura y el bienestar económico.

Porque solo así, haciendo desde el Poder una obra constructiva y de emancipación que satisfaga las mínimas reivindicaciones de la justicia social, podremos salvar al Pueblo y al Estado del sacrificio que representaría para todos la violencia revolucionaria.

Madrid, 24 de octubre 1935.—

El Comité Ejecutivo Nacional de la Izquierda Radical Socialista.

La organización de la Exportación Naranjera

Los parásitos del Transporte Marítimo

Con los títulos que anteceden «El Sol» ha publicado el siguiente comentario:

«El negocio naranjero supone para el transporte marítimo un volumen de 500.000 tm., es decir, en números redondos, diez millones de cajas, que al flete mínimo de un chelín representa la respetable cifra de más de dieciocho millones de pesetas. Este valor, en lo que sobre el negocio pesa, es la verdadera clave de la llamada cuestión naranjera.

El transporte se realiza por medio de los llamados «buques vagabundos» y de los de las líneas regulares; veamos cómo se procede en cada caso.

Los barcos vagabundos — «tramps» — son contratados para uno o más viajes, con arreglo a las normas de contrato que regulan estas operaciones, y se asigna a cada unidad contratada una cifra global de volumen de carga, y ello quiere decir que el negocio nacerá de sobrepasar lo que se considera capacidad normal del buque. Esto ocasiona que la carga se efectúe sin acondicionamiento alguno de garantía para la mercancía inferior, que siempre es la de los menos sometidos a los directivos del negocio imperante cargando doble número de hileras de las convenientes a la fruta, suprimiendo corredores de ventilación y la debida distancia entre la carga y los mamparos caldeados. Si la carga se hiciera en las condiciones debidas y sin perjuicio para nadie, es evidente que se trataría de una fase honesta del negocio, libre, por tanto, de toda crítica.

Los reparos nacerán si la concurrencia de flete es fomentada por medio de telegramas del extranjero con cotizaciones superiores a lo real o logradas tan sólo por un cortísimo número de cajas. Y también cuando los telegramas que comunican la mejoría verdad de un mercado sirven para reservar la carga para los amigos o para el propio intermediario de los fletes, convertido en comerciante eventual, dejando en tierra la mercancía del verdadero exportador, que esperará flete más caro, barco menos rápido o peor acondicionado.

La intervención de los cotizadores del flete ajeno es característica sobre los vapores de las líneas regulares. Media docena de estos intermediarios han logrado la asistencia de cuantos intervienen el negocio naranjero, y por confabulación y coacción mantienen el lema de que

ellos son la carga y sin ellos no se cargan los buques. Su intervención supone que la naranja de todos los exportadores tribute para sus cajas de caudales, sin que ellos corran riesgo alguno y llegando en algún caso a aumentar la misma cifra del flete señalado por la empresa naviera, que si abarrota el barco no gana, y si no lo hace, pierde... y en cambio, ve cómo gana millones la media docena de personas que mencionamos. Claro es que los intermediarios de fletes tienen bien montado el tinglado, y que reparten una parte de sus ganancias en proporción caprichosa entre los usuarios o exportadores, que quedan por ello sometidos incondicionalmente a cuanto se les manda; es el resultado del «chocolate», que llega a las más variadas entidades y personas. Junto a ello los dirigentes procuran lograr el apoyo de los políticos más destacados, para cuyo fin no niegan ningún sacrificio: ni los votos ni la organización de marchas sobre Madrid.

Este es el tinglado que no puede aceptar ningún intervencionismo que pretenda prestigiar la naranja española, que marcha por ruta tan errada. El negocio del flete no acepta más que su propio beneficio, y éste ha de nacer de que no exista limitación en la cuantía del transporte, cualquiera que sea su calidad.

Debía merecer estudio de la nación la conveniencia de señalar porcentaje de bandera nacional de flete y del país de destino en nuestras exportaciones de frutas, señalando como partida cargada a la balanza española la cuantía total del flete pagado por los exportadores, que dejan la mayor parte más grande aún de la que sospechan, en manos de los intermediarios, hoy omnipotentes y sojuzgadores de las más altas conveniencias nacionales.»

«Como es este un asunto de vital interés para esta comarca naranjera, prometemos en números sucesivos ocuparnos de este problema.»

Royalty

Sábado 30 de Noviembre y domingo 1 Diciembre

Nobleza Baturra

IMP. B. PALMER—GANDIA